

cantidad de ésla; y oculta en el puño de un baston la introdujeron en Constantino-
pla el año de nuestra era 552.

Los primeros años, el cultivo de la seda solo se habia extendido hasta la Grecia. En Murcia y Valencia fue introducido en el siglo IX; pero solo en mitad del siglo XII empezó á propagarse en gran manera, internándose en todas las provincias occidentales y meridionales de Europa, donde la produccion de la seda llegó á ser muy considerable desde 1848 á 1853. En esta última época fue cuando la enfermedad del insecto llegó mas que nunca á declararse en verdadera epidemia, que empezando en Francia en 1849, pasó rápidamente á Italia, España y demás naciones europeas, las cuales fueron siendo sucesivamente invadidas.

II. — Descripción del gusano.

El bombyx-mori es una oruga que como todas las de su clase, pasa del estado de larva en el cual forma el capullo, quedando dentro, al de crisálida y de éste se transforma en mariposa, cuya última mision, igual á la de todo ser animado, es la sucesion ó conservacion de su especie.

